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MUNICIPALIDAD DE POCOCI 
ACTA MUNICIPAL  
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SESION EXTRAORDINARIA. N°30 DEL 20-04-2018, INICIADA A LAS 
18:00 HORAS EN LA SALA DE SESIONES MUNICIPALES, CON LA 
SIGUIENTE ASISTENCIA: 
=============================================================== 

REGIDORES DIRECTORIO  REGIDORES SUPLENTES 
Johnny Vargas Arrieta     
Arelys Fernández Ch.(Sust.  
Patricia Aguilar) Osael Campos Bolaños 
Ovidio Vives Castro     
Mariela Monge A (Sust.Ginnette Sequeira) Luis. Gdo. Venegas Ávila 
Reinaldo Benavides Vargas    
Eliecer Araya Brenes (Quien Preside) Oscar Garro Rojas 
Freddy Hernández Miranda   Mª de los Ángeles Núñez Fuentes 
Maricruz Chaves Alfaro      

===================================================== 
SÍNDICOS PROPIETARIOS  SÍNDICOS SUPLENTE 
Lucy Barrantes Jiménez (Sust. Geison Valverde Méndez) 
Johnny Córdoba Hernández   Katherine Mendoza Montero 
Juan Luis Gómez Gómez    
Dafne Padilla Monge (Sust. Luis Ángel Rodríguez González) 
Ana Patricia Rosales Valverde (Sust.José A. Chavarría Villarreal)    
Javier Jiménez Villalobos    
Joel Umaña Salazar    Lisseth Monge Araya 

===================================================== 
 

 

MAGALLY VENEGAS 
VARGAS. 

ELIBETH VENEGAS 
VILLALOBOS  
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ORDEN DEL DÍA 

 

Acuerdos  ARTÍCULO 

919  
Atención ADEPO, CINDE, CAMARA 

DE COMERCIO. 
 

   

   

   

   

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención ADEPO, CINDE, CAMARA DE COMERCIO 

 

ACUERDO Nº 919 
 
Se presenta ante este Concejo la señora Andrea Centeno, CINDE dice: 
 
 
Saluda, yo represento CINDE, les voy a contar que somos: Somos una organización 
privada sin fines de lucro, declarada de Interés Nacional pero que recibe parte de su 
presupuesto fondos públicos. Es una figura extraña pero fue por la manera en que nació.  
 
Cince fue fundada en la peor crisis económica de este país a principios de los años 80 y 
fue fundada por un grupo privado para poder ayudar a Costa Rica a prepararse con lo que 
estaba sucediendo y con el cambio de modelo que estaba teniendo.  
 
En estos 36 años somos un grupo de 46 personas (el 80% mujeres), y lo que hacemos es 
perseguir en el mundo empresas extranjeras que vengan a invertir a Costa Rica para 
generar empleo de calidad y tenemos otro corazoncito a la par que es un equipo dedicado 
a tratar de colaborar con el país en la mejora de temas que afectan la competitividad y el 
clima de negocios.  
 
Tenemos un grupo de expertos en comunicación que cada vez que vemos que hay 
posibilidad de instaurar una nueva especialidad técnica vamos y le tocamos la puerta al 
Ministerio de Educación, le compartimos información, le traemos a las empresas, nos 
ponmemos a trabajar con ellos y ojalá salga una nueva especialidad que le de trabajo a 
los muchachos.  
 
Siempre nos preguntan si somos de Gobierno, No, no somos de gobierno pero somos un 
brazo ejecutor del Ministerio de Comercio Exterior el cual en este país dicta las políticas 
de atracción de inversión y promoción de exportaciones y tiene dos brazos, uno que es 
CINDE (que es privado para traer empresas) y otro brazo que es una institución Pública 
no estatal que es Procomer (para fomentar las exportaciones de este país). 
 
Nota de Secretaria: continúa con la exposición la misma como sigue: 
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Reg. Johnny Vargas A.  
 
Saluda, es muy importante que la Municipalidad tenga claro hacia dónde puede ir la 
promoción, el incentivo y cómo podemos ser oferentes el día de mañana para que 
empresas importantes vengan a invertir a Pococí.  
 
La formación con que CINDE hace de sus funcionarios es muy importante que lo tomemos 
en cuenta porque en determinado momento podríamos hacer un laboratorio interesante 
para buscar jóvenes que podamos prepararlos en esa línea y nos ayuden a buscar esos 
incentivos para que la Municipalidad logre llegar a tener una línea para los empresarios 
donde nosotros podamos ofrecer un verdadero incentivo diferente al resto del país.  
 
Mientras nosotros no nos centremos en esa competencia, nosotros no vamos a salir de 
esta mediocridad, y en eso quiero reconocer las intervenciones que ha hecho el ingeniero 
Garro. El habla siempre de una economía que no se está moviendo y que tenemos que 
buscar como revertir en emprendimientos y poder crear esa mano de obra urgente. Explica 
ampliamente. 
 
Adepo tiene representación a través de Irola en Check, entonces tenemos ese problema 
entonces es importante que nosotros veamos las ventajas que podamos tener en impulsar 
estos programas y que el día de mañana se le pueda dar un énfasis muy fuerte y no solo 
al inglés, también podría ser el mandarín, es complicado no manejar el mandarín y esta 
gente va a estar más de tres años aquí.   
 
Yo con Irola vamos a coordinar para que tal vez algunos perfiles de esa gente nos puedan 
servir en la oferta de trabajo que está dando en estos momentos la compañía check. Lo 
importante es darle una línea de incentivos a la empresa extranjera y nacional, vean el 
paso tan importante que dimos con la pelea que estamos dando con el agua, aquí no hay 
agua y ya se hizo una pelea interesante y ya están entendiendo que nosotros necesitamos 
dar una disponibilidad de agua. Por ahí creo que ha sido correcto lo que ha hecho la señora 
Alcaldesa y la comisión del agua para que nosotros aseguremos para los inversionistas 
que vienen a esta zona el agua que es tan importante para poder desarrollar estos 
proyectos.  
 
Reg. Ovidio Vives C.  
 
Saluda, la empresa que no compite en cualquier comunidad está lista, cualquier 
Municipalidad que no compite en sistemas, contratando gente idónea para muchos 
puestos no va a arrancar un cantón. Esta misma Municipalidad ata al empresario con un 
montón de requisitos excesivos e inventos muchas veces. Empezando por el Plan 
regulador, no hay y si hay es de muchos años atrás. Hay muchas empresas que vienen y 
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preguntan si hay plan regulador actualizado en Pococí “No”, me voy, porque no le estamos 
dando esa seguridad que vengan a invertir millones de dólares en nuestro cantón o en 
varios distritos de este hermoso cantón, se nos va.  
 
Luego, el AyA le dice al desarrollo de Pococí que no hay agua (está parando el desarrollo) 
y también nuestra Municipalidad, le decimos “No” porque ponemos un montón de 
requisitos, se nos van al cantón vecino de Guácimo, Sarapiquí o se quedan en el gran 
área Metropolitana.  
 
Muchos inversionistas inclusive establecidos en San José  quieren venirse para Limón, 
para Pococí también por la cercanía del muelle, por el futuro aeropuerto internacional, por 
la ampliación de ruta 32 pero no les estamos dando la mano que se necesita ni las 
herramientas, más bien se les está pidiendo cada vez más requisitos.  
 
Termino agradeciéndole a Andrea y repito, me gustaría que si se pudiese llevar un 
convenio con ustedes y si tenemos que cederle un espacio en nuestra Municipalidad yo 
sé que con gusto lo vamos a hacer porque lo necesitamos, necesitamos instituciones 
privadas como públicas amigas de nosotros, amigas de este cantón.  
 
Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas.  
 
Saluda, muy orgulloso de que hoy tengamos acá este grupo selecto de personas 
comprometidas con el cantón de Pococí. Andrea al principio no lo expresó pero esto nació 
en Pococí porque en una primera etapa no se nos había tomado en cuenta al cantón de 
Pococí pero hemos estado en sesiones de trabajo, la Municipalidad de Pococí es parte de 
este proyecto y don Heriberto fue representante nuestro en este proyecto tan visionario.  
 
Queremos hacer de Pococí un cantón que brinde oportunidades de trabajo y en una 
primera etapa aunque no había sido seleccionado se dio la oportunidad, el ser tomados 
en cuenta es una gran oportunidad.  
 
Es momento de tomar decisiones y pensar en hacer de Pococí un cantón que brinde 
realmente oportunidades de trabajo a nuestra población, eso es pensar en grande y estoy 
segura que falta mucho por hacer todavía. Explica ampliamente.  
 
Esto es uno de los principales proyectos del cantón de Pococí porque hay desempleo, 
porque muchas familias hoy no tienen los recursos necesarios para subsistir, tenemos 
mujeres, niños, familias que necesitan estar mejor. Quiero felicitar a Adepo porque ha sido 
un aliado valiosísimo del gobierno local.  
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De parte nuestra estoy segura que como un gran equipo: Cámara de comercio, Adepo, 
Sociedad Civil, Gobierno Local yo estoy segura que lo vamos a lograr. Y decirles que como 
Alcaldesa no voy a permitir que haya un solo obstáculo que impida que este proyecto sea 
una realidad porque eso es ser mezquino y negarle al cantón la oportunidad de estar mejor.  
 
Reg. Freddy Hernández M.  
 
Saluda, Andrea que gusto verla, ella nos representó en juegos nacionales también para 
Pococí 2000, fue una experiencia enorme.  
 
Qué bueno que la Municipalidad está inmerso en esta triangulación de grupos para que 
como Gobierno Local se incorpore en esa mesa y me parece que los compañeros hicieron 
una intervención importante al decir que si tenemos que abrir una oficina para ver este 
tema pues yo creo que la mayoría nunca vamos a decir que no.  
 
No me queda más que felicitarlos pero también quisiera que en ese planteamiento esté 
incorporado, los jefes o rectores o coordinadores de las Universidades para que estén 
informando sobre las carreras. Explica ampliamente.  
 
Reg. Supl. Oscar Garro.  
 
Saluda, usted es congruente con los datos que nos ha dado hoy en el sentido de la visión 
que he expuesto algunas ocasiones en este Concejo puesto que nosotros más que 
empezar a definir o tratar de hacer, para dónde ir, no es posible hacer esto si uno no tiene 
una sólida base de datos que le indique, le permita y le aclare el rumbo. Y en la ausencia 
que tenemos de datos en este cantón es precisamente como primera labor hacer el 
diagnóstico de a dónde estamos.  
 
Con respecto a los índices, todas las bases de datos, finalmente se convierten en Índices 
que es una herramienta que debe utilizarse hoy en día para la planificación, el control y la 
administración de cualquier cosa que uno tenga en las manos y es precisamente uno de 
los aspectos que vine a tocar en la alcaldía cuando me vinieron a subir el costo de la 
basura, o el precio de los empleados municipales y yo me pregunto: sobre cuales índices, 
o sobre cuales datos me dicen que tiene que ser el 3% o el 6% anual cuando el que 
administra tiene que tener el panorama global de la economía no solamente del cantón, 
sino en la economía global porque al final no estamos aquí solos, lo que esté pasando hoy 
en Siria, entre China y Estados Unidos con relación a los aranceles, es un asunto que nos 
cae aquí a nosotros totalmente encima hoy mismo y si no estamos conscientes de esa 
situación estamos jugando de casita.  
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Nosotros necesitamos hacer que un departamento de Desarrollo empresarial con 
conocimiento de estas herramientas que son las que dirigen hoy la visión de para donde 
tenemos que ir, empiece a desarrollarse y empiece a despertar en la propia Administración 
de esta Municipalidad que tenemos en nuestras manos. 
 
En otras palabras, nosotros señores regidores tenemos que tecnificarnos, y el tema de la 
tecnificación no va en contra del tema de la política, porque entre más técnico sea un 
político mejores decisiones toma y de ahí la importancia.  
 
Sra. Andrea Centeno.  
 
Me gustaría darle el uso de la palabra a don Salvador para que nos cuente como han 
percibido el apoyo porque es importante también si hay que ajustar algo para saber.  
 
Decirles falta muchísimo por hacer pero lo importante es estar en la cancha, yo lo digo si 
uno no está ahí es el problema. Agradecer a la Muni, agradecer Adepo, a la UCR, 
agradecer a la gente de Cariari que se ha apuntado a trabajar, a todos los que han entrado 
y salido del proceso pero sobre todo de parte de CINDE dejarles una llamada, el proceso 
es continuo y puede ser cuesta arriba todo este rato pero que no aflojen que no se aburran 
que le dediquen tiempito y que nosotros estamos a las órdenes.  
 
Sr. Salvador Saborío. ADEPO.  
 
Agradecer a la Municipalidad por esta oportunidad de venir a exponer no solamente a nivel 
de Adepo si no como lo hizo Andrea a Nivel de CINDE y después a nivel de la Cámara de 
Comercio. 
 
Quisiera hacer una presentación de la directiva de ADEPO la cual me tiene la confianza 
de ser el presidente pero no soy único, somos un grupo colegiado y honrosamente para 
nosotros doña Yorleny León al 30 de abril es nuestra vicepresidenta, Rosa Isabel Jiménez 
Hernández también directora, don Álvaro Odio Paez, Olger Irola que es el Director 
Ejecutivo, Ronald Elizondo también director y están ausentes don Allen Quirós y doña 
Virginia Aguiluz y nos acompaña desde la eternidad don Guerin Carballo.  
 
Se necesita la creación de una oficina como ya lo dijeron del departamento de desarrollo 
empresarial para que esto camine. Ha habido muy buena participación de don Edgar 
Villarreal, de Rosalyn y anteriormente de Heriberto pero con mucha inconsistencia y 
entonces el seguimiento no se da. Son muchas las ocupaciones de estos funcionarios 
pero si se necesita que tengamos una representación de la Municipalidad formal y de 
seguimiento y para eso hay que hacer una inversión. 
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No quiero extenderme pero si hacer un llamado para que a la par de esa oficina hagamos 
un llamado de trabajo en el cual ya ha estado Rosa Julia Cerdas de la Universidad de 
Costa Rica que ha apoyado mucho. Explica ampliamente.  
 
Sr. Olger Irola. Director Ejecutivo ADEPO.  
 
Aparte del diagnóstico ya tenemos resultados concretos, con el INA el 5 de enero empezó 
un curso de inglés en Cariari, se inició un curso de horario nocturno en la Universidad San 
José.  
Doña Alicia quien es la coordinadora de los cursos de APM viene para ADEPO para montar 
los cursos para mayo. Con la ayuda de doña Elibeth logramos que la UISIL nos abriera el 
espacio físico.  
 
Parte del proyecto de atracción de inversión es el Parque de Desarrollo Humano y que 
tiene un proyecto interesante; en estos días se van a estar haciendo el traslado a las 
diferentes instituciones.  
 
Sr. William Giraldo Velasco. CAMARA DE COMERCIO.  
 
Saluda, quiero dar un reconocimiento a los que conforman la cámara de comercio. La 
cámara se dio gracias al aporte de ADEPO, inició el año pasado visitando instituciones 
similares para nutrirnos y poder crear una cámara competitiva. Hoy en día con orgullo les 
manifiesto que ya tenemos la inscripción del acta constitutiva.  
 
Para el año 2018 tenemos un programa de trabajo, sin embargo estamos iniciando gracias 
a la Junta Directiva unos trabajos específicos de los cuales se crea como líder de esa 
comisión a alguien integrante de la Junta Directiva el cual se asesora de 2 o 3 miembros.  
 
Somos conscientes de que si la parte social no va a la par de la parte económica 
tendremos un país inseguro y que se estabiliza fácilmente. Entre los programas estamos 
realizando comisiones que son sobre comisiones de pagos de tarjeta de crédito que es 
con las instituciones bancarias. Explica ampliamente.  
 
El motivo de la presentación es venir a manifestarles a ustedes que somos un órgano de 
ayuda, sin una cámara de comercio constituida y fortalecida el comercio de Pococí se va 
a debilitar y vienen tiempos muy difíciles. Entonces en disposición abierta, agradecemos 
a la Municipalidad y esperamos tener un desarrollo largo y continuo.  
 
Diputada Yorleny León.  
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Saluda, solamente quisiera hacer hincapié en los sectores de éxito para que una estrategia 
de atracción de inversiones realmente logre ser exitosa y es que esto no es un proyecto, 
un proyecto es algo muy puntual, esto es una estrategia que está compuesta por muchos 
proyectos y cada uno de esos proyectos por muchas acciones, pero para que esta 
estrategia de atracción de inversiones requiere de una serie de aspectos que son 
altamente importantes el primer aspecto es que aquí la matricula más importante tiene que 
hacerlo la Municipalidad y debe concretarse en acciones puntuales asignando un par de 
funcionarios que estén permanentemente llevando a las autoridades de la Municipalidad 
todos aquellos acuerdos que se van tomando en los espacios de trabajo para convertirlos 
en acciones puntuales que tengan que tener interferencia en todo el grupo empresarial 
que está en esta institución. Explica ampliamente, agradece el espacio y se despide.  
-------------------------------------------------------------UL----------------------------------------------------- 

 
 

 
AL SER LAS CIECINUEVE HORAS CON TREINTA Y OCHO MINUTOS SE LEVANTA 

LA SESIÓN 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS. 
        ARCH. 
 

F-ELIECER ARAYA BRENES  F-MAGALLY VENEGAS VARGAS  

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIA MUNICIPAL A.I. 


